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短 评

信访维稳即维护社会和谐

“自党的十八大以来，花山街道办事处

在坚持和贯彻群众路线的前提下，以稳定压

倒一切为方针，严格按照区委、区政府的部

署和要求，全力以赴做好调解矛盾纠纷、消

除隐患、稳控重点人员、落实人文关怀等工

作，在社情复杂、各种矛盾突出的情况下，全

处信访维稳形势平稳，没有发生一起群体性

事件、没有发生一起集体上访事件，没有举

办任何形式的法制学习班，实现了进京赴省

非 正 常 上 访‘ 零 登 记’等‘ 六 个 确 保’的 目

标。”当对记者提起新时期的信访维稳工作

时，娄底市花山街道办事处党工委书记黄明

脸上的自豪感油然而生。

贯彻精神做到“实”

黄明对记者表示，根据区委的安排部

署，自党的十八大以来，面对信访维稳工作，

花山办事处无论何时何事，遇到就马上解

决，实实在在落实。对区委要求做好的各项

工作。次日即召开党政联席会和全体干部

大会，将区委的精神传达贯彻到每个干部职

工。同时迅速启动相关工作，10 个群众工作

组 56 名群众工作队员下到各个社区，共查

出 118 个个体和 28 个重点群体性不稳定因

素，做到了底子清、情况明。

“针对这些不稳定因素，我们制定了详

细的、具有很强操作性的工作方案，实行对

稳控对象“一包一”制度，每个班子成员、站

办所长和社区干部都有明确的任务，责任

下放到人。”黄明说，花山办事处统筹兼顾，

始终把信访维稳工作放在首位，从人员、经

费、时间上给予了充分保障，在娄底、长沙、

北京的车站码头全部进驻了工作人员，筑起

了“三道防线”。

落实责任确保“稳”

“但是，做好稳控工作，仅靠信访维稳部

门的力量是远远不够的。”黄明对记者说，花

山办事处一方面紧紧依靠区委、区政府抓特

护期信访维稳工作的强大力量，一方面紧紧

围绕“一个统一、三个落实”（思想统一，稳控

措施、目标责任、投入经费的落实），扎实有

效地开展稳控工作，全处上下形成了一个对

稳控工作人人关心、个个重视的氛围，遇到

情况，一呼百应，全力以赴把各个重点对象

“稳”在当地。

“同时，我们还成立了十八大特别防护

期信访维稳工作指挥中心，每天及时掌控把

握信访维稳形势，有关情况由指挥中心一一

记录在案，作为考评奖惩的重要依据。”黄明

表示，我们要求所有工作人员必须每天与稳

控对象见面，对其行踪做到心中有数，党政

主要领导对工作人员随时进行抽查，要求接

到通知后半个小时内必须约见稳控对象。

在此基础上，根据区委要求，在十八大召开

期间，56 名群众工作队员天天进村入户，切

实掌握了第一手情况。

化解矛盾突出“细”

“信访维稳工作既要堵，也要疏。”黄明

说道，区委书记彭健初向在职区级领导、公

检法负责人和相关领导干部交办信访积案，

区级领导亲自带头到花山化解相关矛盾问

题；区委常委、纪委书记钟芝兰就付建桃建

房问题多次组织相关部门开会研究、比对历

史资料、明确责任，并向副市长石超纲进行

专题汇报，列出了解决这一问题的具体时间

表，消除了其特护期赴省进京上访的问题；

区政协副主席彭国忠、副区长候选人禹丽君

一次次亲自上门到稳控对象家中做工作，帮

助解决问题，落实稳控措施；副区长候选人

李力不顾正在感冒发烧，不分白天黑夜，和

处党工委委员赵宇华一道，不下 10 次找到

有 8 年上访史、已准备进京上访的梁银元，

既做思想工作、又开协调会、还多方筹措信

访救济资金，感动了上访人，圆满解决了这

一信访积案；区人大副主任拟任人选黄国

平、区政协副主席拟任人选王文成分别就胡

继兴上访问题和宗教局 23 亩土地群访问题

与稳控对象多次见面、多次协调，得到了有

效稳控。

黄明对记者表示：“在区级领导和处主

要领导的带动下，花山上下同心、形成了巨

大的工作合力，相关领导和人员自觉主动地

与上访户见面约谈，采用多种方式疏导，取

得了很好效果，化解了一批“骨头案”、“钉子

案”，从源头上压低了上访率。”

注重关怀体现“诚”

黄 明 说 ：“ 在 接 待 群 众 信 访 工 作 中 我

们要求，要有诚心耐心地倾听群众诉说委

屈 、发 泄 情 绪 、提 出 要 求 ，并 将 群 众 的 所

需、所 想、所 急 记 录 下 来，做 到 以 诚 相 待，

充 分 体 现 人 文 关 怀，理 顺 其 抵 触 情 绪，改

变 其 敌 对 心 态，让 他 们 在 生 活、工 作 中 感

受 到 党 和 政 府 的 关 爱。”如 对 老 上 访 户 陈

难 难（化 名），一 天 两 个 电 话 问 候，隔 三 差

五送油、米、肉等物资上门慰问、做到了以

诚 待 人、以 情 感 人；党 工 委 副 书 记 邓 建 军

与 宗 教 局 23 亩 土 地 案 群 体 上 访 稳 控 对 象

多次耐心沟通，主动为他们想一些解决问

题的办法，交流了感情，结成了友谊，取得

了良好效果；大桥居委会禹锡贵因市医药

公 司 土 地 权 属 纠 纷 问 题 多 年 来 一 直 到 北

京及长沙不断上访，办事处和社区的干部

不 厌 其 烦，多 次 上 门 对 其 耐 心 劝 导，包 案

领导在他住院期间到医院亲自看望，得到

了他的信赖；对精神有问题的老上访户胡

泽 刚，针 对 其 独 居 难 以 沟 通 的 特 点，由 主

要领导带着感情去做工作，多次私人出资

解决她看病所花费的资金，基本达到了稳

控和息访的目的……

“通过一些实实在在的人文关怀，很多

稳控对象感受到来自办事处、居委会的温

暖，情绪逐渐稳定，达到了稳控的目的。”黄

明说道。

奖惩分明坚持“严”

花 山 办 事 处 党 委 副 书 记 行 政 主 任 李

国雄对记者说道：“十八大特护期间，办事

处 还 对 信 访 维 稳 工 作 制 定 了 严 格 的 奖 惩

措 施”。 对 因 工 作 不 力、排 查 稳 控 打 击 不

到位导致发生到市赴省进京上访事件的，

是区管干部的，由处党工委向区委建议追

究 责 任；是 处 管 干 部 的，由 处 党 工 委 追 责

处 理 到 位；是 社 区 干 部 的，除 追 究 相 关 责

任外，还要取消今年社区换届选举候选人

资 格 。 同 时，还 对 责 任 人 实 行 每 人 400 元

的经济罚款。对工作表现突出，所包案人

员未发生到市赴省进京上访事件的，每名

包案人员分别奖励 400 元。对造成工作失

误 的 相 关 负 责 人，每 次 罚 款 200 元 。 强 化

对 社 区 的 追 责 力 度，并 硬 性 规 定，凡 发 生

一 起 赴 省 上 访 事 件，扣 该 社 区 5000 元，凡

发生一起进京上访，扣该社区 1 万元。在

督 查 调 度 的 过 程 中，两 个 社 区 的 支 书、主

任 和 三 名 责 任 人 由 于 不 能 在 规 定 的 时 间

内约见稳控对象，由党工委与其进行诫勉

谈话，这些措施进一步强化了全处干部职

工的工作责任。使得该处工作“潮平两岸

阔，风正一帆悬”。

山风景如诗如画山风景如诗如画
新宁人民热情好客新宁人民热情好客

——2013 年中国湖南国际旅游节报道之三

记者在参加 2013 年中国湖南国际旅游

节时，湖南省委宣传部关勇处长、湖南省旅

游局龙景斌科长、湖南导游谢勤思带领记

者团一行来到了湘桂交界的湖南邵阳新宁

的 山。 山，山之良也。由远古舜帝对其

的称赞而得名。2010 年世界联合国教科文

卫组织又将其定为世界自然遗产保护区。

记者来此，每次的感觉是一年一个新变化，

一年一个新台阶。

金 秋 节 里 的 山 ，丹 霞 放 射 出 耀 眼

璀 璨 的 光 芒 。 县 委 书 记 秦 立 军 、县 委 副

书 记 陈 秋 凉 、管 理 局 副 局 长 陈 雁 州 、副

主 任 许 劲 、旅 游 局 局 长 姚 作 红 、副 局 长

邓 凯 丽 等 同 志 无 一 不 显 示 出 新 宁 人 民

的 热 情 好 客。

清澈的夫夷江是 山的“母亲河”，江水

清澈见底平缓如镜，两岸奇峰异石岸柳连

绵，江中帆船点点如诗如画，水光山色融为

一体，游人与飞鸟相伴成趣。水抱着山，山

吻着水，山山水水人相依， 山儿女代代写

传奇。

参加旅游节当晚，在夫夷江畔的何家

湾， 山姑娘和小伙们点起篝火，吹起芦笙，

现打米糕，热情招待来自德国、澳大利亚、

斯洛伐克等国家的国际友人以及 2013 湖南

国际旅游节的记者采访团。国际友人以及

参加采访团记者们也融入到 山儿女的喜

悦之中。记者不禁诗赠：爱我 山意气扬，

山美景是天堂；千山万山独爱 ，夫夷江

水岂相忘！

当前，我国正处在经济转型、社会转轨

的重要关口，因利益关系调整引发的信访维

稳问题呈现高发多发态势。特别是随着国

际金融风暴向实体经济扩散蔓延，经济领域

问题向稳定层面传导辐射，进一步加剧了信

访维稳工作的艰巨性和复杂性。

新形势下的信访维稳问题，既是社会

矛盾的综合反映，也是群众利益诉求的集

中体现。只有多从群众的角度想问题，最

大限度地维护群众合法权益，才能有效化

解社会矛盾，维护社会和谐。这就要求广

大党员干部要牢固树立以人为本、执政为

民的理念，把信访维稳工作放在更加突出

的位置。

随 着 我 国 改 革 开 放 的 不 断 深 入，一

些新的社会矛盾和问题不时出现。近年

来，一些县区信访总量逐年上升，集体上

访 和 单 独 上 访 的 事 情 时 有 发 生，劝 返 难

度大；重点人员和挑头人员活动频繁，稳

控难度大；个别上访户的诉求过高；信访

诉求内容涉及面宽，时间跨度长。因此，

做好基层信访维稳工作尤为重要。

群众上访反映的问题综合性较强，涉

及多个部门和单位。因此，抓好群众信访

工作，不能仅靠分管信访维稳工作的领导

干部和信访部门工作人员，而应让每名党

员干部都负起责任来，齐抓共管。

解决信访维稳问题，关键在于抓好基

层工作。要坚持从改善民生入手，努力从

源头上减少矛盾冲突。群众信访问题大

多涉及民生问题，只要解决好民生问题，

使人民群众在权益上有保障、经济上得实

惠 ，就 能 从 根 本 上 、源 头 上 减 少 信 访 问

题。要始终坚持经济发展与社会发展相

协调，围绕改善民生谋发展。

娄 星 区 区 委 书 记 彭 健 初、区 长 黄 大

生、区纪委书记钟芝兰，区委政法委书记

刘杰、花山街道办事处党工委书记黄明、

党委副书记行政主任李国雄等领导，始终

高度重视处理群众初访，把触角延伸到基

层，第一时间解决了群众诉求，体现了政

府部门深入群众，把重心延伸到基层，才

能把群众的问题解决在家门口，才能拥有

进京赴省非正常上访“零登记”的佳绩。

（喻海清）

本版组稿 本报记者 喻海清

抓好抓好““五个字五个字””实现实现““六个确保六个确保””
——湖南省娄底市娄星区花山街道办事处系列报道之三

黄明书记黄明书记（（左一左一））在做在做““七一七一””讲话讲话

团结战斗的花山街道办事处党委班子团结战斗的花山街道办事处党委班子

党员干部重温入党誓词党员干部重温入党誓词

表彰先进大会现场表彰先进大会现场

李国雄李国雄（（前排右一前排右一））在现场指导工作在现场指导工作


